

Per Mail: [ehra@bj.admin.ch](mailto:ehra@bj.admin.ch)

Bern, 9. Juli 2021

## **Vernehmlassung: Verordnung über Sorgfaltspflichten und Transparenz in den Bereichen Mineralien und Metalle aus Konfliktgebieten sowie Kinderarbeit (VSoTr)**

Sehr geehrte Damen und Herren

Sie haben uns eingeladen, zur obengenannten Vernehmlassungsvorlage Stellung zu nehmen. Für diese Gelegenheit zur Meinungsäusserung danken wir Ihnen bestens.

### **Unterstützung für das international abgestützte Vorgehen**

Mit der vorliegenden Vernehmlassungsvorlage sollen die Gesetzesbestimmungen des indirekten Gegenvorschlages zur Konzernverantwortungsinitiative auf Verordnungsstufe umgesetzt werden. Aus Sicht der Mitte stellt der indirekte Gegenvorschlag eine verantwortungsvolle und gute Lösung dar, weil dieser die wichtigen Anliegen der Volksinitiative aufnimmt, gleichzeitig Rücksicht auf KMUs nimmt und schliesslich ein international abgestimmtes Vorgehen ermöglicht.

Die Mitte unterstützt deshalb auch die vorgeschlagene Umsetzung des indirekten Gegenvorschlages klar. Sie befürwortet insbesondere, dass man sich bei der Ausarbeitung betreffend Sorgfaltspflichten und Berichterstattung im Bereich der Konfliktmineralien und der Kinderarbeit an internationalen Regelwerken orientiert. Damit verhindert man einen Schweizer Alleingang und garantiert soweit möglich international anerkannte Rahmenbedingungen.

### **Breitere Definition der «unabhängigen Fachperson»**

Der indirekte Gegenvorschlag sieht vor, dass die die Einhaltung der Sorgfaltspflichten bezüglich Mineralien und Metallen durch eine *unabhängige Fachperson* geprüft werden muss. Im Verordnungsentwurf wird nun vorgeschlagen, dass es sich dabei um ein Revisionsunternehmen handeln muss, dass von der Eidgenössischen Revisionsaufsichtsbehörde als Revisionsexpertin zugelassen ist. Die Mitte gibt zu bedenken, dass dadurch andere geeignete und ebenfalls unabhängige Organisationen von der Möglichkeit zur Prüfung ausgeschlossen werden. Sie begrüsst darum, wenn dieser Aspekt, unter Berücksichtigung der einzuhaltenden Standards, bei der Ausarbeitung der Verordnung noch einmal überprüft werden könnte.

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme, danken für die Berücksichtigung unserer Anliegen und verbleiben mit freundlichen Grüssen.

**Die Mitte**

Sig. Gerhard Pfister  
Präsident Die Mitte Schweiz

Sig. Gianna Luzio  
Generalsekretärin Die Mitte Schweiz